



Orléans
le 5 décembre 2017

Communiqué de presse

Signature convention de partenariat entre l'Académie Orléans-Tours, Lig'Air et la Maison pour la Science

Katia BEGUIN, Rectrice de l'Académie d'Orléans-Tours, Benoît FAUCHEUX, Président de Lig'Air et Athanasios BATAKIS, Vice-président du CA de l'Université d'Orléans ont le plaisir de vous inviter à la signature de la convention pluriannuelle de partenariat permettant de renforcer la collaboration entre les trois organismes, le mercredi 6 décembre 2017 à 13h30, à la Maison pour la Science en Centre-Val de Loire – 5 rue du Carbone – 45100 ORLEANS.

Conformément aux recommandations ministérielles relatives à la liaison entre l'École et l'Entreprise, l'académie d'Orléans-Tours, Lig'Air et la Maison pour la science ont souhaité renforcer leurs relations de partenariat en mettant en place des actions pédagogiques de diffusion de la culture scientifique et technique auprès des jeunes et du monde enseignant pour :

- Promouvoir la science et la technique au travers d'accompagnement scientifique et d'actions de développement professionnel
- Développer des ressources autour de l'air

Par cette convention d'une durée de trois ans, reconductible, les partenaires s'engagent à développer des actions concrètes entre le monde scientifique et les établissements scolaires.

Lig'Air entend marquer son intérêt pour les établissements d'enseignement de l'Académie d'Orléans-Tours en leur apportant son soutien scientifique et des ressources pédagogiques (notamment la vidéo « Ma santé est dans l'air » destinée aux 8-12 ans et présentée ce jour après la signature) dans le domaine de la surveillance de la qualité de l'air dans la région Centre-Val de Loire.

L'Académie d'Orléans-Tours, de son côté, marque sa volonté de rapprocher les enseignants et les élèves des organismes scientifiques.

La Maison pour la science en Centre-Val de Loire, quant à elle, continue à proposer des actions de développement professionnel pour les enseignants du premier degré et du collège en collaboration avec des partenaires scientifiques et industriels dont Lig'Air.



A propos de Lig'Air

Lig'Air est l'acteur incontournable de la surveillance et de l'information de la qualité de l'air en région Centre-Val de Loire. Pour assurer cette mission réglementaire, Lig'Air est agréé par le ministère chargé de l'Ecologie depuis 1996 et membre de la Fédération Atmo France (réseau français des Associations Agréées de Surveillance de la Qualité de l'Air).

Lig'Air, ce sont 140 polluants à effet sanitaire et 6 gaz à effet de serre suivis par la mesure, la modélisation et/ou l'inventaire des émissions atmosphériques. Cela représente plus de 10 milliards de données quotidiennes de la qualité de l'air à expertiser et à diffuser. Par ailleurs, dans le cadre de sa mission d'information, Lig'Air souhaite renforcer ses actions de sensibilisation grâce à la formation de personnes relais telles que les enseignants.

www.ligair.fr



A propos de l'Académie d'Orléans-Tours

L'académie d'Orléans-Tours est particulièrement étendue et marquée par l'importance des territoires ruraux, la « mobilisation des ressources locales et des partenariats » constitue une opportunité privilégiée pour mettre les acteurs en réseau et impulser une dynamique pédagogique.

Cette convention permet de renforcer les relations de partenariat dans les domaines du développement professionnel, de la promotion des sciences et de la technologie, de la formation des personnels et de l'accueil de stagiaires élèves ou d'étudiants dans le cadre de leurs stages obligatoires. Les autres actions envisagées se concentreront sur la promotion des ressources pédagogiques autour de l'air.

www.ac-orleans-tours.fr

A propos de la Maison pour la Science

Depuis septembre 2014, la *Maison pour la science* en Centre-Val de Loire aide les professeurs des écoles et des collèges à faire évoluer leurs pratiques d'enseignement des sciences. Elle a déjà accueilli plus de 3300 enseignants en formation, sur des thématiques scientifiques d'actualité et des questionnements de société abordés dans les laboratoires de recherche au sein de l'académie d'Orléans-Tours et le monde socio-économique en région Centre-Val de Loire. Placée au cœur du Campus de l'Université d'Orléans La Source, la Maison pour la science en *Centre-Val* de Loire, constitue un lieu de partage des sciences et des technologies. Avec son centre pilote *La main à la pâte* de Blois, son centre satellite de Tours et son réseau de collèges pilotes, elle irrigue l'ensemble du territoire régional et s'inscrit dans un dispositif national qui rassemble neuf Maisons régionales et un Centre national de coordination adossé à la Fondation *La main à la pâte* et à l'Académie des sciences.

www.maisons-pour-la-science.org/cvl

Contacts presse

Académie Orléans-Tours :

Julien GUILLER

Julien.Guiller@ac-orleans-tours.fr

02 38 79 45 96

et

Jean-Marc VALLEE

02 38 79 39 10

jean-marc.vallee@ac-orleans-tours.fr

Lig'Air :

Carole FLAMBARD

02 38 78 09 47

flambard@ligair.fr

L'Université d'Orléans pour

la Maison pour la Science :

Evelyne BOIS

02 38 49 41 71

evelyne.bois@maisons-pour-la-science.org